
Sarasvati, étudiante à l’EPITA, promotion 2013 
 
1. Pourriez-vous vous présenter en quelques lignes et expliquer votre parcours scolaire et 

professionnel actuel (pour certains !!) depuis que vous avez quitté le lycée ? 
 

J'ai passé mon BAC S-SI spé ISN en 2013 avec mention Très Bien. Suite à cela, j'ai décidé de 
m'orienter vers une école d'ingénieur en informatique post-bac, l'ÉPITA (http://www.epita.fr/). 
J'étais 1ère au concours d'entrée, le concours Advance (http://www.ecole-ingenieurs.com/), en 
étant prise sur dossier. Je viens de terminer ma 1ère année de prépa en étant 3ème de la 
promotion. Cet été, j'ai animé avec l'association Prologin un stage de programmation pour 
collégiennes et lycéennes (http://gcc.prologin.org/). 
 
2. Quelles ont été les raisons qui vous ont fait choisir ce cursus scolaire ? Avez-vous eu des 

regrets dans votre choix ? A quel moment, au lycée, vous êtes-vous décidé à poursuivre dans 

cette filière ? 
 

J'ai toujours été intéressée par le domaine informatique. Grâce à la SI et l'ISN, mes goûts pour 
l'algorithmique et la programmation se sont développés. Ainsi, ce n'est qu'en Terminale que je me 
suis décidée à poursuivre mes études dans ce domaine. Je ne regrette pas ce choix, l'ÉPITA, bien 
qu'elle ne soit pas une très grande école, est une des meilleures dans son domaine. Elle propose 
d'ailleurs des cours d'algorithmique et de programmation dès la prépa. 
 

3. Pour ceux qui ont quitté l’Ile de la Réunion après le bac (ou un peu après !!) pour leur 

poursuite d’études, pourriez-vous expliquer comment cela s’est passé (votre intégration, 

votre indépendance, votre adaptation, le niveau scolaire de l’école). Cela a-t-il été facile ou 

difficile ? 
 

J'ai toujours voulu poursuivre mes études en France métropolitaine car les formations de haut 
niveau sont rares à la Réunion. Malgré tout, quitter l'île n'est jamais chose aisée. On laisse famille et 
amis derrière soi, on se retrouve seul face à un monde qu'on ne connaît peu. Le mal du pays se fait 
sentir surtout lorsque le froid arrive. C'est pourtant une expérience très enrichissante. Après une 
année, on se rend compte de la maturité acquise. J'ai appris à me prendre en charge et à être 
autonome. La diversité des transports en commun ici procure une réelle sensation de liberté. 
Habitant à proximité de Paris, je n'ai qu'à prendre le métro et me voilà à Châtelet ! Niveau 
intégration, j'ai eu la chance de tomber dans une classe où on était tous d'origines diverses et 
l'ambiance était aussi bonne qu'en Terminale ! Du point de vue du travail, je n'ai pas ressenti de 
réelles difficultés, j'ai gardé le même rythme qu'en Terminale, le seul surplus de travail étant le 
projet annuel en programmation. 
 

4. Que pourriez-vous donner comme conseils aux élèves actuellement au lycée qui doivent 

penser à leur orientation post-bac ? 
  

Prenez le temps de réfléchir, n'hésitez pas à poser des questions aux professeurs et aux 
anciens élèves. Si partir tout de suite après le bac vous fait peur, n'hésitez pas à rester une année 
ou deux en prépa ou autre à la Réunion. Et surtout, informez-vous sur les différentes aides et 
bourses de la Région et du Département (allocation aux frais de scolarité notamment). 
 


